
自転車にやさしい地域づくりセミナー 実施報告書 

■日時：2015年 2月 8日（日）  14：00～16：30 

■場所：ヒストリア宇部２階 交流ホール 

■参加：30名 

■内容 

１．開会挨拶 ：   宇部市地球温暖化対策ネットワーク（UNCCA）代表 溝田 忠人 

２．E-CYCLEモニター体験報告： 

◆2014年度のE-CYCLEモニター  UNCCA事務局 兼久 威矩 

◆体験報告１         E-CYCLEモニター    松永 祐一 

◆体験報告２         E-CYCLEモニター    名越 久美 

３．セミナー ： 「うべ自転車レーンをどう生かす？」 

<話題提供> 

◆「うべ自転車レーンと今後の自転車まちづくり」 山口大学工学部准教授 村上ひとみ 

◆「自転車レーンの正しい走り方」         宇部警察署交通総務課長 加藤 工 

◆「市民の交通安全について」           宇部市市民活動課 課長  床本 晋二 

◆自転車マナーアップキャンペーンとアンケート結果    UNCCA事務局  兼久 威矩 

<全員参加で意見交換> 

事前に準備したモニターからのコメントおよび会場で参加者に記入してもらったコメントカードを以下

の３テーマに分類、張出してテーマごとに討議 

①自転車ライフ（良かったこと、困ること、私流自転車ライフ、こだわり、お勧め etc..） 

②道路・ルール・マナー（これは何とかしたい、ここはどう走る、問題点、疑問点 etc..） 

③自転車まちづくり（自転車レーン、ネットワーク、こんなまちにしたい、この流れを止めたくない etc..） 

４．閉会挨拶 ：         UNCCA事務局長 仰木 則康 

■配布資料 

１．E-CYCLEまとめ/モニター報告要旨   

閲覧 URL⇒ http://ubeondanka.net/KYK/EC14sem-haihu1.pdf 

２・話題提供プレゼン要旨 

うべ自転車レーンと今後の自転車まちづくり  

閲覧 URL⇒ http://ubeondanka.net/KYK/EC14sem-haihu2.pdf 

市民の交通安全についてり/自転車マナーアップキャンペーンについて  

閲覧 URL⇒ http://ubeondanka.net/KYK/EC14sem-haihu3.pdf 

■感想・反省 

・実践に裏打ちされた興味深いモニターの報告が聞けた。 

・セミナーは自治会・交通安全関係からも多くの参加があり活発な意見交換ができた。 

・以下の項目について多くの貴重な意見をいただいた。 

① 自転車ライフ： 

各種イベントに参加、マイペースで自転車を楽しんでいる、メンテナンス、健康第一、ヘルメット

etc. 

② 道路・ルール・マナー： 

現状車道走行は怖い、高齢者の自転車運転危惧、無灯火・傘差し運転・並走、歩車分離信号

の交差点の通り方 etc. 

③ 自転車まちづくり 

自転車レーンをうまく活用しネットワークワーク整備につなげる、自転車レーン以外の危険個所

の整備、レーンの危険性の危惧、 遅れている駐輪場・放置自転車の対策 etc. 

全コメント一覧 ⇒ http://ubeondanka.net/KYK/EC14sem-cmt.pdf 

・事前に準備したコメントカードは有効だった。 

・プレゼンの時間が延び込み、意見交換の時間がやや不足。時間配分にもう少しゆとりが欲しかった。 

・学校関係の参加が少なかったことは残念であった。 
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■写真 

     
受付           代表挨拶               会場風景 

   

モニター報告                    セミナー（話題提供） 

     
セミナー                       セミナー（コメントカード） 

   

セミナー（意見交換） 

   

セミナーまとめ/村上講師        スタッフと参加有志で記念撮影 


